

## Un abogado belga defenderá a Ariel Sharon, denunciado por la matanzas de Sabra y Shatila

E.G. GASCÓN • JERUSALÉN

El primer ministro israelí, Ariel Sharon, que hasta ahora había ignorado la inculpación por las masacres de Sabra y Shatila, ha contratado a un abogado belga para defenderse de la denuncia que en junio presentaron en Bruselas 23 supervivientes palestinos de la matanza que ocurrió en el verano de 1982 en las afueras de Beirut.

«No es una acusación contra mí, es una acusación contra Israel y contra el pueblo judío», declaró ayer Ariel Sharon a la radio pública. La matanza, de entre 800 y 2000 palestinos, se produjo durante la invasión israelí de Líbano en una zona controlada por el Ejército israelí. La masacre fue cometida directamente por las milicias cristianas libanesas, aliadas de Israel.

En su denuncia, los supervivientes de Sabra y Shatila sostienen que el Ejército hebreo pudo impedir la entrada de las milicias cristianas en los dos campos de refugiados y no lo hizo. El Ejército israelí también impidió la salida de los palestinos que querían escapar durante los dos días que duró la matanza.

En ese momento Ariel Sharon era ministro de Defensa en el Gobierno de Menagem Beguin. Una comisión de investigación israelí encontró que Sharon era «indirectamente responsable» de la matanza, lo que lo obligó a dimitir. Sharon, sin embargo, nunca ha sido juzgado por crímenes de guerra.

## Londres y Dublín retrasan su plan de paz para Irlanda del Norte

LUCÍA GÓMEZ-LOBATO • LONDRES

Los partidos norirlandeses que firmaron el Acuerdo de paz de Viernes Santo en 1998 conocerán a principios de la semana que viene las medidas «no negociables» planteadas por los primeros ministros británico e irlandés para desbloquear el proceso de paz en el Ulster.

Un portavoz del Ministerio del Interior británico afirmó ayer que la presentación de estas medidas, prevista para hoy, viernes, se retrasará unos días y que los partidos tendrán este plan en sus manos a principios de la próxima semana para dar tiempo a que las dos Administraciones puedan terminar de rematar el documento.

«Queda poco por hacer. Es una cuestión de tener un paquete que sea aceptado y creemos que con un poco más de trabajo en los próximos días eso será posible», afirmó el mismo portavoz.

# La Unión Europea y la Alianza Atlántica logran reconducir el proceso de paz en Macedonia

Skopje lanza una orden de arresto internacional contra los líderes de la guerrilla independentista

ENRIQUE MÜLLER • BERLÍN

Una *troika* de la comunidad internacional integrada por el jefe de la diplomacia europea, el secretario general de la OTAN y el presidente en funciones de la OSCE logró ayer en Skopje evitar, de nuevo, una guerra

civil en Macedonia y convencer a los líderes eslavos y de la minoría albanesa para que regresen a la mesa de negociaciones. Tras largas reuniones con el presidente, Boris Trajkovski, y los líderes políticos macedonios, Javier Solana pudo pronunciar la fra-

se que todo el mundo esperaba escuchar: «El proceso político en Macedonia vuelve a estar encarrilado», señaló el jefe de la diplomacia europea. «También el alto al fuego se mantiene y ambas cosas tienen una enorme importancia».

El presidente anunció, por su parte, que las negociaciones de reanudarían en la ciudad de Tetovo, a partir de hoy mismo.

La más reciente misión de Javier Solana, Lord Robertson y el ministro rumano, Mircea Geoana, se inició con un raro gesto de buena voluntad de los rebeldes del UCK, que aceptaron retirarse de la ciudad de Tetovo y regresar a las posiciones que tenían hace tres semanas.

El frágil alto al fuego fue negociado por el enviado especial de la OTAN en Macedonia, Peter Faith, y poco antes de que llegara la *troika* a Skopje, los rebeldes comenzaron a abandonar las áreas que habían ocupado en Tetovo y en los alrededores de la ciudad, la segunda del país, poblada en su mayoría por albaneses.

«Si podemos ayudar para que las negociaciones retomen su curso, entonces tengo la esperanza de que salvaremos a este país de las matanzas y las carnicerías que se han transformado en el sello distintivo de las guerras civiles en los Balcanes», dijo Lord Robertson a su llegada a la capital macedonia.

Las conversaciones entre los líderes políticos de la mayoría eslava y de la minoría étnica albanesa se iniciaron el 9 de julio y debían haber concluido seis días más tarde. Pero el diálogo se interrumpió cuando los eslavos se negaron a aceptar el albanés como segunda lengua oficial del país y acusaron a los emisarios de la UE, François Leotard, y de Estados Unidos, James Pardew, de defender «de forma escandalosa» los intereses de los albaneses.

La crisis alcanzó, el miércoles pasado, casi un punto de no retorno cuando el Gobierno macedonio exigió a Occidente que condenara públicamente la nueva ofensiva de los rebeldes y advirtió que si no lo hacía sería considerado como un aliado de los rebeldes.

## El Etna recupera su furia y destruye parte de una estación de esquí

AGENCIAS • CATANIA

El volcán Etna interrumpió ayer la tregua dada los pasados días y reanudó con intensidad la erupción, hasta el punto de que la lava, que sale por una boca abierta a 2.700 metros de altura, ha alcanzado varios pilones de un teleférico y destruido parte de una estación de remontes de esquí. La velocidad del magma escupido por el Etna llegó a alcanzar los cien metros por hora, aunque se redujo con el paso de las horas. «Creemos que la erupción durará todavía varias semanas. Este frente de lava continuará descendiendo y en poco tiempo alcanzará la explanada donde se encuentra el Refugio Sapienza», dijo ayer Giovanni Frazzetta,



Javier Solana gesticula junto al secretario general de la OTAN, George Robertson, en el aeropuerto de Petrovac.

La escalada de la violencia y el ultimátum del Gobierno macedonio convenció a Robertson y a Solana de regresar a Skopje para intentar evitar el estallido de una guerra total y de imponer un plan de paz que fue redactado en Bruselas.

La nueva y crucial misión de la *troika* tiene pocas posibilidades de alejar para siempre el peligro de un enfrentamiento entre eslavos y albaneses en el pequeño país balcánico. El plan de paz re-

**«Si recuperamos el diálogo evitaremos las matanzas, que han sido el sello de los Balcanes», dijo Lord Robertson**

dactado y apoyado por la Unión Europea y Estados Unidos tiene un defecto fatal ya que su aceptación depende de la buena voluntad de ambos.

Pero la buena voluntad, como ha quedado demostrado en el pasado en Croacia, Bosnia y Kosovo, suele desaparecer cuando estallan los conflictos étnicos en la región. En las últimas dos semanas, los emisarios de la UE y Estados Unidos fracasaron en su intento de calmar a los alba-

neses y lograron enfurecer a los eslavos, un resultado poco alentador para la diplomacia europea y americana.

A pesar del éxito de la misión de la *troika*, el proceso político volvió a quedar empañado cuando el Gobierno macedonio anunció que había reunido evidencias contra once líderes del UCK, suficientes para acusarlos ante el Tribunal de La Haya de haber cometido crímenes contra la humanidad y haber violado las leyes internacionales y del Estado macedonio. Scopje lanza una orden de arresto internacional contra los guerrilleros y dificulta así, más si cabe, la solución de la crisis.



La lava se acerca a las edificaciones de la estación de esquí

REUTER